衆議院法務委員会ニュース

平成 21.4.28 第 171 回国会第 8 号

4月28日(火) 第8回の委員会が開かれました。

- 1 裁判所の司法行政、法務行政及び検察行政、国内治安、人権擁護に関する件
 - ・森法務大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。

(質疑者及び主な質疑内容)

矢 野 隆 司君(自民)

- ・豚インフルエンザ(新型インフルエンザ)に対して、入国 管理局を所管する法務省として、どのような取組を考え ているのか。
- ・新たな在留管理制度を導入することにより、法務大臣が必要な情報を一元的に管理するなどにより、的確な在留管理が行われる一方で、いわば地下に潜る不法滞在者が増えるのではないかとの指摘があるが、このような指摘について法務省はどのように考えているのか。
- ・ 入国者収容所等に収容されている者の個別の苦情・不服 はどのように対応されているのか。今回の法改正で設置 される入国者収容所等視察委員会は関与するのか。

神 崎 武 法君(公明)

- ・在留外国人が行う入国管理局への届出について、インターネットによる届出を認めるなど負担軽減を図る必要があると思うが、法務当局の見解を伺いたい。
- ・外国人研修生・技能実習生には借金を負って来日する者 も多いため、研修・技能実習が継続できない場合でも在 留期間中の研修を保障するか、あるいは他の職種への転 換を認めることが必要と思うが、法務当局の見解を伺い たい。
- ・いわゆる「団体監理型」による外国人研修生・技能実習 生の受入れは廃止すべきとの意見に対する法務大臣の所 見を伺いたい。
- ・外国人に係る手続は複数の官庁にまたがっており煩雑で

あるため、一元的に手続を扱う「外国人庁」を設置する 必要があると思うが、法務当局の見解を伺いたい。

細 川 律 夫君(民主)

- ・厚生労働省及び法務省における新型インフルエンザ(豚インフルエンザ)への具体的な対応策を伺いたい。
- ・法曹養成・法曹人口・新司法試験の予備試験の在り方に ついて法務大臣の所見を伺いたい。
- ・死因究明に関連し、警察庁では身元不明死体の確認をどのように行い、その際、警察歯科医との連携をどのように行っているのか伺いたい。
- ・遺体の個人識別について歯科法医学が貢献しているが、 その教育を行っている大学における歯科法医学の講座は どうなっているのか。また、教育について法医科学と同 程度の予算措置を講じる必要があると思うが、当局の見 解を伺いたい。

滝 実君(無)

- ・児童虐待事件の検挙状況について、最近増えているのか どうかも含めて警察庁に伺いたい。
- ・児童虐待の早期発見、早期対応のための取組について、 厚生労働省に伺いたい。
- ・児童虐待問題に対する法務省としての取組について、法 務大臣の所見を伺いたい。

- 2 参考人出頭要求に関する件
 - ・出入国管理及び難民認定法及び日本国との平和条約に基づき日本の国籍を離脱した者等の出入国管理に関する特例法の一部を改正する等の法律案(内閣提出第51号)審査のため、参考人から意見を聴取することに協議決定しました。